
投资者关系活动记录表 

证券代码：002117                            证券简称：东港股份 

                                                     编号：2024-003 

投 资 者

关 系 活

动类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观            □其他：电话会议 

参与单

位名称

及人员

姓名 

申万宏源证券 屠亦婷 王珂 长江证券 邹伟 田志 童松 

凯聪投资  熊俊坤 周兵 

姚海桥  

时间 2024.4.25  10.30  2024.4.25  13:30  

地点 东港股份北京公司会议室 

上市公司

接待人员

姓名 

董事、总裁：唐国奇 

副总裁、董事会秘书：齐利国 

北京东港瑞宏科技有限公司总经理：杜浩 

证券事务代表：阮永城 

投 资 者

关 系 活

动 主 要

内 容 介

绍 

 

一、 公司目前经营情况稳定，如何实现业务新的发展？ 

答：近年来，公司传统的票据印刷业务由于受到电子化趋势的影响，市场

规模收到了挤压，我们虽然通过提高市场占有率的的方式保持了经营业绩的

稳定，但实现较快增长遇到了一定的困难。为此，我们一方面努力保持传统业

务的稳定，一方面也在寻找新业务的突破口。 

随着 AI 技术的发展，公司开始关注 AI 产业的发展，从各个方面适应新

的市场环境的变化。 在公司内部，自 2023年开始，公司在产品设计、技术研

发、软件开发等各个环节，都开始推广使用 AI技术，公司各个环节都学习、

研究和使用 AI 技术，这有助于帮助我们理解 AI 技术的知识、发展和应用，

从而为今后适应 AI技术的发展奠定基础。在不断学习的过程中，我们也有针

对性地开发了政务、党建等机器人产品，这些产品属于垂直领域的大模型产

品，能够解决客户在特定场景下的应用需求，产品获得了客户的认可，已在多

个场景实现项目落地，为公司业务转型提供了新的发展方向。 

我们未来将在保持现有业务稳定的基础上，大力发展包括 AI技术在内的

新兴业务，力争实现经营业绩的提升。 



二、 公司机器人业务已有落地项目，公司如何实现产品的迭代？ 

答：我们目前主要是围绕客户需求开发的 AI机器人产品和相关服务。目

前 AI技术发展的很快，相比于其他机器人产品，我们的产品只服务于有特定

的服务场景，因此价格较低，有利于进行市场推广。下一步我们也在积极开发

动作机器人产品，通过 AI机器人的自主学习功能，实现辅助工作的功能，这

种机器人的应用场景将更加广阔。 

三、公司计划将 AI产品的市场规模做到多大？ 

答：AI 产品是我们目前重点发展的方向，也是我们业务转型的积极探索

方向，我们将努力提升 AI 产品的销售，通过含有 AI 技术的产品和服务为客

户提供更好的服务。我们所说的 AI 产品，并不仅仅指 AI 机器人，也包括使

用 AI 技术为现有业务进行赋能，例如使用 AI 技术提供档案存储服务、将 AI

技术应用在智能卡等内嵌芯片类产品中、利用 AI技术开展数据整理等等。我

们的目标是，在保持现有业务稳步发展的基础上，推进 AI技术相关业务不断

发展，达到 AI相关业务的收入在总体收入中占据一定比例。这个目标是一个

长远目标，我们目前没有制定具体的时间规划，但正在朝这个方向积极努力，

希望在不远的将来，能够实现。 

四、 公司准备投入多少资金发展 AI产品,是否会影响公司利润分配的政策? 

答:公司目前经营资金较为充裕, AI产品的投入是逐步增加的,公司将在

保证生产经营的前提下,逐步扩大 AI 产品的研发投入，如果未来需要更多资

金发展项目，公司还可以采用多种融资方式进行融资。我们的分红政策是多年

来形成的惯例，相关业务的发展近期不会影响分红政策。 

五、公司会单独成立机器人公司吗？ 

答：目前公司的 AI机器人产品还处于初步发展阶段，未来如果相关业务

发展的较好，我们不排除单独设立相关业务的公司的可能性，但现阶段还没有

单独设立的计划。 

六、公司智能卡等产品都需要芯片产品，公司是如何减少芯片产品的价格波动

的？ 

答：我们芯片产品的采购也是随行就市，目前没有太好的办法来应对芯片

价格的波动。 

附 件 清

单 （ 如

有） 

无 

日期 2024.4.25 



 


